

Öffentlichkeitsarbeit

Jubiläum 601 Jahre Münster

Bereits haben wir über die zwei Projekte berichtet, welche die Berner Münster-Stiftung im Rahmen des 600-jährigen Jubiläums der Grundsteinlegung initiiert hat: eine neue Website und einen Film, welcher in fasslicher Form die Geschichte des Münsters rekapituliert. Wer sich an den 2017 durch Expoforum realisierten Film "Im Steihimmel" erinnert, hat einen Vorgeschmack von Machart, Qualität und Umfang des Projekts. Ohne etwas vorwegzunehmen: Die Geschichte wird mit Statements verschiedener Personen aus dem Umfeld der Berner Münster-Stiftung erzählt werden.

Die neue Website, welche durch die diff. Kommunikation AG entwickelt worden ist, wird die Kirchgemeinde und die Berner Münster-Stiftung in einem gemeinsamen Auftritt präsentieren. Die Präsenz der Münsterbauhütte wird ausgebaut. Der neue Auftritt wird responsiv, d. h. die Inhalte sind für die Konsultation auf Geräten unterschiedlicher Bildschirmauflösungen optimiert. Damit wird die Lesbarkeit der Website besonders auf Smartphones verbessert werden.

Die Realisierung beider Projekte hat sich aus verschiedenen Gründen in die Länge gezogen, was bei beiden jedoch im Interesse der Qualität und angesichts der Komplexität der Aufgabe in Kauf genommen wurde. An beiden Projekten fielen im Berichtsjahr die wesentlichen Arbeiten an, beide werden im Jahr 2023 dem Publikum vorgestellt.

Europäische Vereinigung der Dombaumeister, Münsterbaumeister und Hüttenmeister

Zu einem grossen Moment für die Berner Münster-Stiftung wurde im September des Berichtsjahres die Tagung der Europäischen Vereinigung der Dombaumeister, Münsterbaumeister und Hüttenmeister in Greifswald/Stralsund. Von diesem Anlass kam Annette Loeffel als neue Vorsitzende der Vereinigung zurück nach Bern! In wenigen hektischen Tagen setzte sie mit der Publikation der Greifswalder Erklärung, die sich mit den Kriegszerstörungen in der Ukraine befasst, bereits ein unübersehbares Zeichen. Verdientermassen widmete das Portal der Reformierten ref.ch ihr einen schönen, umfangreichen Beitrag.

Die Wahl zur Vorstandsvorsitzenden der bedeutenden Institution wirft ein Licht auf Annette Loeffels Arbeit, die sie auf den Schultern von Hermann Häberli zu Leistungen von grosser Glaubwürdigkeit und Strahlkraft weiterführte. Dank den beiden ist es der Berner Münster-Stiftung in den letzten rund 20 Jahren gelungen, auf höchstem Niveau einen Beitrag zur Steinrestaurierung und zum Gebäudeunterhalt zu leisten. Dass sich viele in Bern entwickelte und gepflegte Ansätze gut

bewährt haben, ist nicht so selbstverständlich, wie es aussieht – waren doch immer wieder schwierige Entscheide und heikle Innovationen zu wagen. Ihre europaweite Vernetzung, die u. a. in der Zusammenarbeit mit Köln, Strassburg und anderen wichtigen Bauhütten Früchte trägt, zeichnet Annette Loeffel nicht nur als versierte Fachfrau, sondern als ebensolche Kommunikatorin und Motivatorin aus. Ihre Vorträge und Tätigkeitsberichte ziehen weite Kreise. Nach eigenem Bekunden plant Annette Loeffel mit der Dombaumeistervereinigung die Ausweitung der Kontakte in den französischen und den englischen Sprachraum. 2023 wird mit Strassburg die Dombaumeistertagung zum zweiten Mal nach Frankreich getragen und bereits sind aus dem französischen und spanischen Sprachraum mehrere Anfragen für Mitgliedschaften eingegangen. Der Dombaumeisterverein strebt nicht nur die Zusammenarbeit mit der französischen Vereinigung der Architectes en chef des monuments historiques nationaux ACMH, sondern auch mit der englischen Cathedral's Architects Association und der italienischen Schwestervereinigung an. Die Absicht und der Wille sind da, nun wird unsere sprachversierte Münsterbaumeisterin Herausforderungen wie Simultanübersetzungen und Übersetzungen von Dokumenten zu meistern haben. Sie wird dabei tatkräftig von ihrem Stellvertreter Gerd Meyerhoff aus Stralsund und von den beiden Vereinsmitgliedern Sabine Bengel aus Strassburg und Anton Sutter aus Pisa unterstützt. Wir gratulieren Annette ganz herzlich zu dieser neuen ehrenvollen Aufgabe und wünschen ihr Elan, Energie und Befriedigung!

Eine Randnotiz

Besonders gefreut hat uns eine Anfrage der deutschen Bibliothek in Leipzig, welche nebst den digitalen Tätigkeitsberichten der Berner Münster-Stiftung nun auch gedruckte Exemplare in ihre Bestände aufnimmt.



- o. **Annette Loeffel wurde zur Vorsitzenden der Vereinigung der europäischen Dombaumeister, Münsterbaumeister und Hüttenmeister e. V. gewählt.
Bild: Ruben Ung, Liebefeld.**